

# TOUT CROULE

Tout croule sous les pas de Tardivel.

On sait qu'il se basait pour reprendre en dessous l'affaire Diana Vaughan sur le fait que Mgr Fava, l'apôtre de Léo Taxil et de Diana restait silencieux.

Et il exprime hypocritement dans un petit article de la *Vérité* ce qu'il pensait lui-même en mettant l'idée sur le dos d'un autre :

Nous connaissons même quelqu'un qui ne veut pas admettre qu'il y ait mystification tant que Mgr Fava n'aura pas déclaré qu'il a été trompé

Cette dernière illusion s'évanouit lorsque M. Tardivel lit un article de la *Semaine Religieuse* de Grenoble intitulé : Un homme de sac et de corde."

C'est de Léo Taxil qu'il s'agit.

L'organe de Mgr Fava appelle Léo Taxil un "être méprisable, un monstre de fourberie, un cynique farceur, un fumiste éhonté"

Le doute n'est plus possible.

Mgr Fava lâche Léo Taxil.

Alors, Tardivel qui n'est jamais pris sans vert et que rien n'émeut, change immédiatement ses batteries et s'écrie avec l'accent de Mézières dans le duc de della Volta : "Je l'savais, mon ami, je l'savais."

Et il nous dit avec aplomb :

Les lettres de Mgr Fava faisaient d'autant plus d'impression sur nous que nous savions que Mgr Fava n'avait pas une haute idée de Léo Taxil : il nous l'avait déclaré l'automne dernier. "Taxil, nous avait-il dit, est piqué d'avarice," ce sont ses propres expressions.

Quelle comédie était-ce donc que celle jouée par ces évêques qui nous recommandaient Léo Taxil comme un modèle.

Comment, ils savaient quelle canaille c'était et ils nous obligaient de le respecter.

Nous les croyions des dupes,

Ils étaient des complices.

Que de hontes ! Que de hontes !

Et quelle joie d'avoir des bavards comme Tardivel pour nous faire si bien connaître le fond des choses !

FEROX.

# PAS D'OUBLI

Si le *Canada-Revue* semble enterré au Canada sous un oubli intéressé, il n'en est pas de même dans les cercles catholiques d'Italie qui paraissent avoir conservé de cette publication un souvenir très vif.

Voici la lettre que nous recevons de Bologne adressée au directeur du *Canada-Revue* :

Monsieur le Rédacteur,

Une fois encore, je viens solliciter la publicité de votre journal pour l'Œuvre de l'Hommage Solennel à Jésus-Christ Rédempteur.

Je suis heureux de vous annoncer que, dans le but d'assurer l'efficacité et l'universalité de l'action du Comité, le Saint-Père a daigné lui accorder, comme Président d'honneur, Son Eminence le Cardinal Dominique Jacobini.

En même temps, je solliciterai l'insertion dans votre excellente feuille, de la lettre adressée par Son Eminence et déjà envoyée à l'Episcopat Catholique tout entier,

Je vous serai reconnaissant de vouloir bien, en signe de votre adhésion à l'Œuvre de l'Hommage me transmettre le numéro du journal où sera publiée cette lettre.

Recevez, monsieur, avec les remerciements de notre Comité international, l'assurance de notre profond respect.

Bologne (Italie), rue Mazzini no. 93.

1er mai 1897.

Comte Acquaderni, président. Marquis T. Crispolti, secrétaire général.

Le *Canada-Revue* qualifié d'excellente feuille par le comte Acquaderni et par le marquis Crispolti, voilà qui va faire loucher Tardivel.

# NOS MŒURS

Puisé dans un journal local :

Dimanche dernier, durant la messe, quatre jeunesse de Beauharnois étaient à s'amuser à faire la chasse sur la propriété de M. Auguste Hébert, malgré les défenses réitérées de ce dernier de se servir d'armes à feu dans son érablière. Ces individus avaient deux fusils et chacun une bouteille de whiskey. Sur les 3 heures de l'après-midi, ils se complurent à injurier les personnes qui étaient à faire la pêche. Il a été constaté qu'ils réussirent à tuer nombre d'oiseaux chanteurs, nombreux en cet endroit, que ces vandales